

SÉVIGNACQ

# Légion d'honneur : ils sont déterminés à faire persister leur projet associatif

Le Comité de Pau de la Société des membres de la Légion d'honneur (SMLH) a tenu son assemblée annuelle au restaurant Courbet.

En cette année du centenaire de la structure (voir Zoom), le président local, Philippe Josz, était tout heureux de pouvoir enfin réunir ses troupes pour ce traditionnel moment d'échanges et de dialogue, perturbé ces deux dernières années par la situation sanitaire.

Les contraintes générées ont ainsi obligé d'élire le bureau par voie postale, c'était donc une grande satisfaction pour le président de pouvoir assurer la présentation physique de ses membres. Après le rappel des valeurs de l'association, une minute de silence était observée en l'honneur des 18 membres du comité disparus en 2021, puis le projet associatif, élaboré et mis en œuvre sous la tutelle de la section départementale, pouvait être évoqué.

**Faire perdurer le comité**

Le comptere rendu d'activité portait essentiellement sur 2 thèmes: les effectifs tout d'abord, l'activité de la commission d'entraide ensuite. Concernant les effectifs, le président déplore un risque de diminution, que ce soit des adhérents ou des bénévoles (délégués à l'entraide, parrains). Il avance notamment les difficultés pour repérer les militaires médaillés dans un autre département et arrivant en Béarn. Il met aussi en lu-



Le bureau du comité local avec Jean-Louis Benoist, porte-drapeau. © GERARD GRACINETTE

mière le mixage intéressant des adhérents venant de la défense nationale et de la société civile.

Dans le cadre du projet « un avenir ensemble », la section s'est engagée sur le parrainage de lycéens méritants issus de milieux modestes. Des volontaires sont aussi recherchés pour effectuer ces parrainages, et transmettre des valeurs aux jeunes suivis. Nicole Tercq et Martine Potin sont intervenues sur l'action de la commission entraide, mise en place pour répondre à l'un des objectifs de l'association, à savoir l'appui à apporter aux membres en difficulté et notamment les personnes isolées. Dans ce cadre, 35 délégués du comité suivent 205 adhérents.

Des actions sur le « bien vieillir » sont également conduites avec l'ASEPT. Des jeunes en service civique sont employés pour aider les bénéficiaires sur les questions numériques. Enfin, une nouvelle convention a été signée avec quelques Ehpad sur les conditions d'entrée et d'hébergement. Un colloque est également en préparation sur les droits de succession, et la commission a aussi marqué son intérêt pour les habitats partagés.

**Les ambitions futures**

Christophe Leschuitta, secrétaire du comité, a présenté un effectif stable, mais qui diminue en pourcentage, et chiffré la présence du comité à divers évènements, notamment les cérémonies mémorielles. Le trésorier Jean-Michel Moreno, considérant la diminution d'activités liée au Covid, a présenté une situation financière sans surprise et en quasi-équilibre.

Concernant l'exercice en cours, dans le cadre du centenaire, la section départementale met en œuvre un historial, c'est-à-dire un fichier des légionnaires volontaires, en travaillant sur des garanties de confidentialité rigoureuses. Le travail sur le recrutement, des jeunes notamment, et le bénévolat, sera renforcé, suivant si possible l'exemple des porte-drapeaux qui sont maintenant au nombre de 6. Des actions conviviales seront menées, et l'idée est lancée d'une visite annuelle d'une entité locale, entreprise est appelée à susciter des projets et à participer.

À l'issue de la réunion, les membres présents, une cinquantaine, se sont rendus devant le monument aux morts du village, puis ont réintégré le restaurant pour partager le repas préparé par la maison Courbet. Quoi de plus naturel en somme ?

24 HEURES

**MOUHOUS**

**Un cinéma en plein air ce samedi soir**

Le samedi 2 juillet, le film « Antoinette dans les Cévennes » sera projeté à la tombée de la nuit devant la mairie du village. Les associations du village proposeront à partir de 20h un repas moules/frites et/ou grillades (quantités limitées, réservation conseillée). Renseignements et réservations au 06 30 62 18 42 et 06 48 28 94 39. Entrée gratuite pour le film.

**GARLIN**

**Comment éviter les déchets dans son jardin**

Un atelier Zéro déchet au jardin est proposé à Garlin, samedi 2 juillet à 10h. Le but est de découvrir l'intérêt du compostage, du paillage ou encore d'engager une réflexion sur le prêt de broyeur entre voisins. Cet atelier sera suivi par une remise de composteurs. Inscription au 05 59 04 89 26 ou par mail à animation@sietom.fr.

**SERRES-CASTET**

**Le vide-greniers du jumelage se rapproche**

L'association des Jumelages de Serres-Castet organise un vide-greniers sur la place des 4 saisons dimanche 3 juillet de 9h à 18h. Une buvette et des crêpes seront servies sur place. Les exposants doivent télécharger leur bulletin d'inscription sur <https://www.serres-castet.fr>. Plus de renseignements au 06 63 46 42 36 ou au 07 60 78 94 08.

**BOUEILH-BOUEILHOLASQUE**

**L'école fête sa fin d'année scolaire**

La fête de l'école aura lieu mardi 5 juillet. Au programme, spectacle des enfants (chant, acro-gym, théâtre), château gonflable, tombola. Un repas est organisé à 19h : paella, glace et café. 10€ adultes, 6€ enfants de moins de 12 ans.

Merci de réserver avant vendredi 1er juillet au 07 86 92 36 31 (Patricia) ou 07 86 16 41 01 (Dorothee). Une buvette sera sur place toute la journée.



**Société des Membres de la Légion d'honneur : un maillage national**

La SMLH est une association nationale d'environ 42 000 membres, subdivisée en sections (127), elles-mêmes composées de comités (568). Le comité de Pau (328 membres) couvre le Béarn et la Soule. Le bureau en est ainsi composé : Philippe Josz (Président), Dominique Théate (Vice-présidente), Philippe Boulan (Vice-président), Christophe Leschuitta (Secrétaire) et Jean-Louis Moreno (Trésorier). L'association est ouverte aux militaires ou civils qui ont reçu la Légion d'honneur, ainsi qu'aux veufs ou veuves de légionnaires. Elle a notamment pour but de promouvoir l'esprit civique et patriotique, en particulier par des actions éducatives auprès de la jeunesse, avec deux objectifs essentiels: le mémoriel, et l'entraide. Contacts pour les personnes intéressées : [https://www.smlh.fr/ou\\_smlh640001@gmail.com](https://www.smlh.fr/ou_smlh640001@gmail.com)

AUBIN

# Le village en fête ce week-end

Le comité des fêtes organise, du 1er au 3 juillet, la fête à Aubin.

Vendredi 1er juillet soir, un tournoi de pétanque est prévu avec tapas et accompagnement musical.

Samedi 2 juillet, un dîner est organisé (16 euros pour les adultes et 8 euros pour les enfants ; réservations auprès de Mathieu au 06 71 79 55 56 ou de Benjamin au 06 95 92 03 95).

Dimanche 3 juillet, une messe se tiendra à 10h30 avant un dépôt de gerbe, l'inauguration de la tour d'escalade et le vin d'honneur offert par la mairie.



De gauche à droite : Fabien, Adrian, Manon, Laetitia, Ben, Sandrine Mikael ; à gauche, Mathieu et Nicolas. © VINCENT ORTOLI

EN IMAGE



© CÉCILE CAZABIEILLE

**BOUILLON**

**Une belle journée de nettoyage à l'aire de pique-nique**

À l'invitation du maire, Gérard Locardel, ils étaient plus d'une vingtaine d'habitants de la commune à s'être retrouvés samedi matin à l'aire de pique-nique. Le groupe de bénévoles a nettoyé les bords du Luy en prévision du traditionnel repas qui sera organisé par le conseil municipal le samedi 9 juillet.